

AQUITAINE HISTORIQUE

Grand Sud-Ouest



LES BASSINS À FLOT & LE QUARTIER BACALAN Lieux d'histoire et de modernité



CONFÉRENCE & VISITE PAR JEAN-CLAUDE DÉRANLOT

Samedi 10 octobre 2015 de 10 h à 17 h (et plus pour les amateurs) Préinscription : <u>bfbx2015@numericable.fr</u> ou 06 77 43 86 23

C'est au XIX^e siècle, avec le développement du commerce, que la construction d'un bassin à flot est décidée. Au cours de la deuxième guerre mondiale les Italiens, puis les Allemands, prennent possession des lieux, comme en témoigne la présence massive de la base sous-marine.

Les bassins à flot, c'est aussi le projet du canal de Grattequina, abandonné seulement dans les années 1960. Pendant des années les terre-neuvas ont marqué l'histoire et la personnalité de Bacalan. L'architecture, industrielle ou sociale, classique ou moderne, raconte l'histoire du « village Bacalan ». Actuellement, une floraison de constructions le fait basculer dans une ère nouvelle et il est urgent de découvrir son passé.



La grande écluse comme il est n'est plus possible de la voir.

Les bassins à flot, c'est un système d'écluses, de pompes, d'aqueducs, de ponts, d'installations techniques diverses.

Vous aurez l'occasion de découvrir les secrets des bassins en admirant le savoir-faire des ingénieurs du XIX^e siècle.